

## Techo, Déficit Cero y CChC: Organizaciones piden acelerar medidas por crisis habitacional

Valoran aumento de presupuesto para viviendas, y demandan foco en comunas prioritarias y más obras de infraestructura.

A.D.J.

En su discurso de anoche, el Presidente Gabriel Boric anunció que el Presupuesto 2025 considera un incremento de 11,4% para el sector Viviendas, lo que debería contribuir a avanzar con el Plan de Emergencia Habitacional, siempre y cuando se despliegue de manera prioritaria en las comunas que más lo requieren y asociada a otras inversiones en infraestructura, enfatizaron organizaciones y el gremio de la construcción.

De acuerdo a lo señalado por el mandatario, ya se han construido 142 mil viviendas, de un total de 260 mil que comprometió durante su Gobierno.

“Valoramos los incrementos orientados al área de la vivienda pública para avanzar en el Plan

de Emergencia Habitacional”, dijo Alfredo Echavarría, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC).

Sin embargo, agregó, “creemos indispensable que también mejoren los niveles de la inversión pública en infraestructura a través del Ministerio de Obras Públicas, los Gobierno Regionales y los restantes Ministerios Sectoriales que invierten en infraestructura”.

Para Sebastián Bowen, director ejecutivo de Déficit Cero, todo esto debe tener un enfoque prioritario en las 50 comunas con mayor demanda social de vivienda, concentradas en las principales ciudades capitales: Arica, Antofagasta, Iquique-Alto Hospicio, La Serena-Coquimbo, Gran Valparaíso, Gran Concepción, Temuco y alrededores,

Puerto Montt-Puerto Varas, y Gran Santiago.

“Es necesario impulsar una política de Estado que asegure la construcción de 100 mil soluciones habitacionales anuales en los próximos dos periodos gubernamentales, con el fin de quebrar la tendencia creciente de inaccesibilidad a la vivienda en Chile”, dijo Bowen.

Desde Techo remarcaron que el Plan de Emergencia Habitacional debe acelerar su tranco en sus líneas de acción que no se han concretado, como los programas enfocados en campamentos: Construyendo Barrios, cuyo objetivo es la radicación de 339 campamentos a nivel nacional, y el de Gestión Habitacional, que apunta a la relocalización de familias con el fin de intervenir 1.025 asentamientos.